

CIFRAS ELUCIDANTES

EL SOCIALISTA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

Subscripción, trimestre: España, 1 peseta; Portugal, 1,50; Exterior, 1,75.—Venta: Paquete de 30 números, 1 peseta. Redacción y Administración: Espíritu Santo, 18, segundo Izquierda. La correspondencia de Redacción dirijase a PABLO IGLESIAS; la de Administración, a FELIPE PEÑA CRUZ.

La abolición del régimen burgués

Este debe de ser el pensamiento dominante en todo trabajador que se sienta vivamente herido por la explotación patronal ó por las arbitrariedades y tropelías que efectúan los encargados de mantener esa explotación.

Natural es que la acción de los oprimidos se encamine a modificar las penosas condiciones en que trabajan y á disminuir los desahucios de las autoridades de todo orden. Más es; si eso no hicieran procederían desafortunadamente, por ser imposible luchar con algún éxito cuando infinidad de ligaduras impiden que pueda moverse el combatiente.

Pero lo que debe impulsarse, sobre todo, al proletario rebelde es el afán de echar abajo el régimen que le hace vivir siendo esclavo de otros hombres y experimentar, por consiguiente, las torturas morales y físicas que de esa esclavitud dimanan.

Buenas son las jornadas cortas, los salarios altos, la responsabilidad del patrono en los accidentes del trabajo, la higienización relativa de los talleres y las fábricas, el retiro en la vejez y otras mejoras que pueden alcanzarse por medio de la acción política y la acción societaria; pero todas esas conquistas no libran á los productores, á la inmensa mayoría de los hombres, de los grandes males que el régimen patronal ocasiona. La tremenda explotación que representan las enormes ganancias de las grandes Compañías, los trusts ó los Sindicatos capitalistas, continuarán.

Continuarán las crisis de trabajo, que si dejan en la ruina á algunos privilegiados, enriqueciendo á otros más de lo que lo estaban, hacen tremendos estragos en las filas obreras.

Seguirá el trabajo mecánico, con la constante introducción de nuevas máquinas y el perfeccionamiento de las antiguas, dejando durante mucho tiempo sin pan y sin abrigo á infinidad de familias proletarias.

La adulteración de los productos, y sobre todo de los alimenticios, no cesará, por ser fatal en el régimen burgués, causando los consiguientes males, particularmente entre los seres de condición humilde.

Las enormes deudas de todos los Estados y los extraordinarios armamentos, cada vez más costosos, que exige la defensa de los intereses de la burguesía de cada país, seguirán devorando una gran parte de la riqueza creada por la humanidad laboriosa.

El auge, mayor cada día, del grupo explotador, de los multimillonarios, elevará considerablemente el número de los domésticos, aumentando, por consiguiente, el de los parásitos sociales.

Y la prostitución pública, ese horrible suplicio de las hijas de los proletarios, tomará proporciones aterradoras en armonía con los mismos progresos del capitalismo.

No; no hay que desatender cuánto permita lograr toda suerte de mejoras, pero la mayor parte del pensamiento y de la acción de los proletarios que tienen exacta idea de cómo puede emanciparse su clase, y con ella la humanidad toda, deben dirigirse á poner lo antes posible á los oprimidos en condiciones de asaltar el fuerte burgués, de vencer á los que le defienden y de arrasarle.

El ejército socialista es el llamado á dar ese asalto, á conquistar el Poder político y abolir el régimen burgués, haciendo de todos los hombres los medios de producción y de cambio, y ese ejército es el que hay que nutrir á toda costa.

Todas las tareas que tiendan á beneficiar á los trabajadores, son buenas; pero esa es la principal, porque tiene por fin supremo, no mermar este ó el otro privilegio de la clase explotadora, sino acabar radicalmente con todos ellos, libertando á los esclavos del salariado y creando un orden social en que nadie viva á costa del trabajo ajeno.

Trabajadores republicanos: Si en vez de estar treinta y cinco años esperando la implantación de la República, os hubieseis alistado en el Partido Socialista, la situación moral y material de la clase á que pertenecéis sería mejor de lo que es hoy. No sigáis perdiendo el tiempo en un partido que no proclama la abolición del salario, y que, por tanto, mantiene la existencia de la clase patronal.

La semana burguesa.

Como nunca es el León tan fiero cual suelen pintarlo las gentes, he ahí que el presidente del Gobierno ha alojado en su actitud de intransigencia en lo relativo al proyecto de régimen local, y su aprobación quedará aplazada para las calendas griegas, y habrá vacaciones parlamentarias, y elecciones municipales, y todo aquello que no ha mucho era negado con gran energía.

Las oposiciones parlamentarias, para corresponder á tanta fineza, han prestado su asentimiento á todo, y jadelante con el pastel. Que es á lo que los políticos llaman fórmula de transacción.

La verdad es que para llegar á semejante conclusión no valía la pena de haber armado tanta polvareda.

Pero, en fin, hágase el milagro, aunque lo haga el propio Satanás.

Y vaya á éste el endiablado proyecto. Incluso con sus amparadores.

Nada preocupa en estos instantes, á las gentes de toda clase y condición á no ser el conflicto de los llamados duros sevillanos.

El ministro de Hacienda, con sus desafortunadas disposiciones relativas á la recogida de la moneda, ha venido á sembrar el pánico entre los españoles que no hacen duros falsos.

Porque eso de que posea uno un duro, y no pueda cambiarlo por cinco pesetas, es para volver loco á cualquiera.

¡Así que es fácil llegar á hacerse dueño de una de esas monedas, ni aun siendo sevillano, y á pesar de que dicen haber de ellas en circulación una barbaridad de millones!

El traspies del ministro ha sido formidable; pero el chichón se lo ha causado á los «tenedores de buena fe» de los simpáticos machos.

Y la gente dice: Pero, señor, si tantos perjuicios son causados por la existencia de fábricas clandestinas de moneda, ¿por qué no se persigue con rigor á los defraudadores, con objeto de impedir que sigan ejerciendo la ilícita fabricación? Porque la existencia de la enorme cantidad de moneda ilegítima circulante supone una industria en regla con numerosas ramificaciones.

La respuesta á una pregunta tan de sentido común la encontramos en un periódico financiero, *El Economista*, del cual tomamos los párrafos siguientes:

«Pero se dirá: ¿cómo no sucede esto en Francia, en Italia, en todos los países donde la moneda de plata circula por un valor superior al que tiene intrínseco como mercancía, ya que ofrece su falsificación igual ganancia que la de la española?»

Y la respuesta es clara y lógica.

Porque en esos países hay policía y hay Tribunales de justicia que hacen cumplir la ley é imponen sus penas con rigor.

En estas columnas hemos expuesto otras veces las quejas del director del Tesoro, que antes citamos, Sr. Oya, por el hecho de haber sido absuelto por los Tribunales de justicia falsificadores fabricantes de duros sevillanos, á quienes se oigia *infraganti*, ó porque en los procesos, en vez de condenarse á los empresarios de la industria, que siempre tiene que haberlos con capital de importancia, porque para fabricar 1.000 duros sevillanos, por ejemplo, hacen falta 1.000 que comprar la plata en pasta, se condenaba á alguno de los obreros mecánicos que intervenían en la acuñación, al último mono, dejando al capitalista en libertad para montar otra fábrica.

El caciquismo, no el de la aldea, sino el de alto estirpe, ha influido en todo esto ejerciendo presión sobre los Tribunales.

De éstos, de la falta de justicia, ya tradicional en España, y de la falta de policía depende todo.

Después de esta confesión, hecha por un periódico que tiene motivos para conocer el asunto, dispongámonos á seguir cargando con la moneda que nos quieren dar.

Sonriéndonos previamente de cuantas disposiciones oficiales sean dictadas para evitar el mal.

Aunque sea nuestra sonrisa la del conejo.

En el Hospicio de Valladolid se han descubierto una infinidad de chanchullos.

Ha quedado demostrado, con datos incontestables, la falsedad de los libros de contabilidad que se llevan en el establecimiento, en los que aparecen asientos de mala fe para ocultar filtraciones de importantes cantidades; á los asila-

Caciquismo protector.

En un libro de Gorki que precisamente estos días he acabado de traducir, se finge una entrevista graciosísima del autor con el emperador Guillermo II, en la cual éste se presenta como una ganga para el pueblo alemán. Según él, su pueblo es feliz porque no tiene que pensar nada más que en pagar los tributos destinados á sostener el Imperio, quedando á cargo del emperador el trabajo de regir sus destinos, poner á contribución el entendimiento para que la felicidad extienda su amor por todo el país.

Y todavía el pueblo alemán le paga con desvíos este interés.

Precisamente ocurre eso mismo en España con los caciques que se han empeñado en hacer nuestra felicidad, sin que nosotros hayamos de ocuparnos más que de pagar y aguantar.

El caciquismo en nuestra afortunada patria es combatido por gentes envidiosas que no quieren reconocer los grandes beneficios de tan venerable institución.

Si no fuera por los caciques, la gente tendría que ocuparse de elegir diputados, concejales, etc. Con ellos, este trabajo se lo ahorran, pues hasta se da el caso que los días de elecciones, en muchos pueblos ni siquiera se abren los colegios.

Si no fuera por los caciques, nuestra santa madre Iglesia perdería muchas ovejas; gracias á aquellos señores, muchos obreros van á misa so pena de tener que emigrar.

Si no fuera por los caciques, muchísimas gentes que viven en los campos, tendrían el alma en un hilo ante el temor de que los ladrones les asaltasen el hogar para robarles los ahorritos. Gracias á los caciques, que roban antes el producto del trabajo á los que todavía tienen costumbre de labrar, se ven éstos sin cuidado de que los ladrones les saqueen, porque como no les pagan como es debido, no tienen ahorritos.

La provincia de Málaga es una de las más felices en esto del caciquismo. La famosa familia Larios viene protegiendo á todos los habitantes y éstos no saben agradecerlo.

Prueba de ello es lo que ocurre en el pueblo de Alhaurín del Grande, y cuya relación va en otro lugar de este número. Yo no sé qué afán tienen aquellos obreros en resistir al pago de lo que les mandan ni por qué se enfadan con aquel alcalde zoquete.

Alegan unos que ya pagaron los arbitrios y consumos de años anteriores, y que ahora se los quieren cobrar de nuevo. Piensen que si les piden dinero será porque les haga falta; no pongan inconvenientes y paguen, paguen que para eso los caciques se ocupan en protegerles.

Otros protestan de que se les haya cobrado el primer trimestre de este año á razón de 45 pesetas anuales y ahora les carguen los demás trimestres á razón de 90 y tantas pesetas. ¡Qué quisquillosos!

Uno que tiene un pobre burro clama porque pretenden cobrarle 107 pesetas; el año 1906, los arbitrios y consumos que debía pagar eran 19,50 pesetas, y el 1907, por los mismos conceptos, le piden 77,28. La desproporción no es tanta. Este individuo alega que con el burro se gana la vida transportando carbón y leña; yo, en su lugar, para ponerme al corriente con los que le quieren embargar les daría el burro y toda la leña que fuera precisa. Claro que hasta pagar las 107 pesetas tendría que dar mucha leña, pues el burro no valdrá arriba de la mitad de esa cifra.

Los vecinos de Alhaurín han querido que el gobernador de la provincia oiga sus quejas y destituya al alcalde del pueblo.

Y el gobernador no les hizo caso y hasta les advirtió que no le molestasen. Yo estoy seguro de que hasta debió sonreírse ante la candidez de aquellos infelices al pedirle semejante cosa.

Después, una Comisión de nuestro Partido ha hecho las mismas reclamaciones al ministro de la Gobernación.

«Pero es que estos compañeros no saben que en Málaga y su provincia no manda nadie más que la casa Larios? ¿A qué viene molestar al gobernador, y al ministro? Mientras Larios no quiera, el monterilla de Alhaurín no será des-

EN EL MUNICIPIO

Junta Municipal de 14 de julio.

La presidió el alcalde, abriendo la sesión á las diez y media de la mañana.

Los tres primeros puntos del orden del día se aprobaron sin debate alguno.

El cuarto—autorizando al alcalde á realizar el convenio con los industriales de pompas fúnebres para la municipalización del servicio—suscitó una larga discusión.

Largo Caballero empezó pidiendo, después de averiguar que aquellos industriales pagaban ya con arreglo á las nuevas tarifas, y que, por consiguiente, no experimentaba el Municipio ningún quebranto, que quedara el expediente sobre la mesa para estudiar algunos documentos que no eran conocidos cuando se ocupó de este asunto el Ayuntamiento.

Esta petición contrarió al alcalde, el cual, intentando justificar la urgencia de este asunto, pidió á nuestro correligionario que desistiera de su petición.

Este, lejos de hacer eso, la mantuvo, no explicándose el interés del alcalde por que este asunto se resolviera atropelladamente.

El Sr. De Blas—cómo no!—fue en auxilio del alcalde, queriendo demostrar que el asunto estaba sobradamente estudiado.

«La réplica de Largo Caballero á este gran agrador de alcaldes fue contundente. «Pero qué mal ocurre—dijo nuestro amigo—con que la resolución de este asunto se aplase por ocho días?»

«Ni una palabra contestó á esta pregunta el Sr. De Blas.»

El vocal asociado Sr. Esteve, haciendo de alabardero, no sabemos si espontáneamente ó por haber sufrido la sugestión de alguien, habló de lo que nadie había combatido y dió una buena mano de alabanzas al alcalde.

El Sr. Vallejo, también vocal asociado, se desahozó en elogios de la obra realizada á favor de los industriales de pompas fúnebres y formuló censuras por lo hecho por Largo Caballero, diciendo que no sabía lo que quería, como no fuera dar largas al asunto.

El alcalde, ansioso sin duda de hacer una plancha, manifestó que no era costumbre en la Junta Municipal pedir que quedaran los asuntos sobre la mesa, que acerca de esto nada decía el Reglamento y que últimamente, viéndose en un régimen de mayorías, sometiera á votación si se pasaba á resolver el punto de que se trataba.

Largo Caballero sostuvo que el mismo Reglamento rige para la Junta Municipal que para el Ayuntamiento, que igual derecho tenían los vocales asociados que los concejales, y que él mantuvo en cierta ocasión el derecho del señor Esteve, que pidió quedara sobre la mesa una resolución del Ayuntamiento para estudiarla.

Ante este palmetazo, el alcalde se quedó mudo.

Iglesias manifestó que ni el vocal asociado Sr. Esteve había estado oportuno, ni tampoco el Sr. Vallejo. «El primero—dijo—ha hecho una defensa de la municipalización del servicio funerario, cuando ninguno la ha atacado aquí. Lo que hemos hecho nosotros no hoy, sino

DUARTILLAS VOLANDERAS

dos se les iba á comer garbanzos podridos. Los azulejos y el decorado de las habitaciones son tan inferiores, que el aseó es punto menos que imposible.

Dichos azulejos han sido vendidos como buenos, habiéndose comprobado que el libramiento lo firmó un comerciante y diputado de la provincia á la vez, llamado Carnicer; el cual hizo asimismo el pago de los materiales.

Este es un botón de muestra de tantos como pueden hallarse por esas Diputaciones provinciales.

De lo que no puede ofrecerse muestra es de los castigos impuestos á los chanchulleros en ninguna parte.

La policía—cosa rara—descubrió hace pocas noches una partida de juego en un círculo regional de esos que tanto abundan en Madrid, y que nadie ha logrado saber todavía para qué sirven.

Pero tuvo la desgracia de no poder detener á nadie, porque los puntos se evaporaron instantáneamente.

Y de las explicaciones dadas al inspector resultó que los pocos socios hallados en el local se reunían á altas horas de la madrugada para contar cuentos.

Con lo cual, el pretendido servicio policiaco se trocará en una plancha más.

Para algo están puestos todos esos círculos bajo la advocación y patronato de algún personaje influyente.

Cuando no pertenecen á sus Directivas los encargados de perseguir ciertos delitos.

Comentando *Angel Guerra* la excursión de los socialistas franceses á Bélgica, dice en *La Correspondencia de España* que no ha visto verdadera confraternidad entre los correligionarios de ambos países, y añade que de esta falta es responsable el Socialismo moderno, «que ha puesto en sus luchas más cálculos cerebrales que libres ímpetus del corazón».

Precisamente eso es lo que ha llevado el Socialismo al grado de esplendor que hoy alcanza, la reflexión y el cálculo, y no podía ser de otra manera.

Mientras el Socialismo no fué más que una aspiración generosa, un ímpetu libre del corazón, no pudo salir de los dominios de la utopía, y sólo cuando se concretó en una fórmula científica, producto de un «cálculo cerebral», es cuando pudo ser aceptada por todos los proletarios.

Medita sobre ello *Angel Guerra*, si le parece oportuno, y diga luego si en la lucha entablada por el Socialismo frente á la burguesía podrá llegar á vencer á ésta sin el cálculo y sólo por arranques impremeditados.

¡Qué más quisiera la burguesía sino que así procediese!

Desde hace años tenemos el sentimiento de venir registrando por esta época alguna que otra novillada que celebran en Madrid ciertas Sociedades obreras.

En la de la titulada «El Alba», de camareros, perpetuada hace pocos días, hubo, á más del acostumbrado espectáculo bochornoso del martirio de las reses, una porción de heridos, entre ellos un muchacho, que recibió una tremenda cornada en el vientre.

Cuando se convencerán esos trabajadores de que con tales fiestas se denigran y dan motivo á que los censuren hasta los periódicos partidarios de la fiesta taurina?

Y con actos tan vergonzosos no se eleva el nivel moral de la clase obrera.

Por la sinceridad que revela, á que no están acostumbrados los periódicos, queremos hacernos cargo de la declaración de *El País*, conviniendo en que por haber interpretado mal, á causa de haberlo leído en un extracto incompleto, el discurso de Iglesias en el Ayuntamiento acerca del proyectado empréstito, fué por lo que incurrió en los errores que nosotros rectificamos en el número anterior.

Aunque la aclaración es de justicia, por lo que honra, nos place reconocer la nobleza con que el colega republicano confiesa su equivocación.

Los socialistas son, por regla general, los mejores societarios. Por eso, los que trabajan por hacer adeptos á nuestro Partido contribuyen á la consolidación de las Sociedades de resistencia.

nos, ante la Junta de Reformas Sociales. Los patronos que se propongan interrumpir los trabajos por divergencias con sus obreros...

El incumplimiento de este precepto se castigará con multas de 250 á 1.000 pesetas.

Los escritos de referencia pueden ser firmados por cualquiera de los interesados, y en este caso, afirmarán por su honor en la antefirma la certeza de las autorizaciones que ostentan...

A partir de la presentación de uno de los indicados escritos, el señor presidente dispondrá lo necesario para intentar la conciliación entre los patronos y los obreros...

NUESTROS MUERTOS

Ha fallecido la compañera María Rojo, que había formado parte de la Agrupación Socialista de Tetuán...

Se distinguió siempre por su cariño á las ideas socialistas, que defendió y propagó entre las compañeras con quienes se trataba.

A LOS MINEROS DE RIOTINTO

Compañeros: Causa verdadera pena el contemplar la situación miserable en que vivimos, abrumados por largas jornadas de trabajo...

Y no es que no sintáis el deseo de aflojar las ligaduras que os sujetan. Todos tenéis la natural aspiración de mejorar...

Luego no es ese el camino que debéis tomar si queréis mejorar vuestra situación. El remedio es sencillo y de explicación fácil.

Noya. Se está trabajando para reorganizar la Sociedad de Canteros.

Vigo. Ha quedado constituido el Comité Local de la Federación obrera.

Bilbao. Una Comisión de las Sociedades de Cargadores del muelle y Carreteros...

Ferrol. La Sociedad de Carpinteros ha acordado expulsar de su seno á los individuos que, perteneciendo al Circulo católico...

En esta tarea de organizar nuestras fuerzas para la lucha económica pueden ayudarnos bastante nuestras compañeras...

Mineros de Riotinto: Levantaos, salid de esa suicida inacción en que os debatis y tomad puesto en la vanguardia del gran ejército proletariado...

Trabajadores: Una sociedad que no puede vivir sin guerras, no es una sociedad civilizada.

MOVIMIENTO SOCIAL

INTERIOR

Madrid. La Sociedad «El Gluten», encargados y dependientes de taboñas, ha ingresado en la Federación del oficio...

La Asociación del Arte de Imprimir contaba el 1.º del corriente con un fondo disponible de 11.289,65 pesetas...

Los trabajos que contra ella hacen los que manejan el Sindicato tipográfico del Circulo católico de San José...

Considerando la Asociación del Arte de Imprimir que los obreros que pertenecen á ese Sindicato deshonran á la clase trabajadora...

Los individuos que pertenezcan al Sindicato de tipógrafos del Circulo católico de San José no podrán formar parte de nuestra Asociación...

Por el proceder que han observado con motivo de los incidentes surgidos en la imprenta de la viuda de Pedregal...

Porque el mencionado Sindicato se ha fundado única y exclusivamente para contrarrestar nuestros esfuerzos...

La Sociedad de Albañiles «El Trabajo» la componían en 1.º del corriente 8.032 individuos.

Guadalupe. La Sociedad obrera de este pueblo de la provincia de Cáceres va tomando incremento.

Recientemente ha celebrado dos mitines de propaganda, obteniendo de ellos buenos resultados.

En la última Asamblea celebrada por la Agrupación Socialista se aprobaron las cuentas y la gestión del Comité.

En el último semestre ha tenido esta Agrupación un aumento de 14 afiliados.

Almería. En la Junta general celebrada por la Agrupación Socialista el 7 del corriente se acordó, entre otras cosas, aprobar la conducta del Comité...

En este período la Agrupación tuvo 1 baja por 4 altas.

Obregón. En Asamblea celebrada por la Agrupación Socialista el 11 del corriente se han aprobado las cuentas del último trimestre...

Entre los trabajadores de este pueblo se ha despertado una gran afición á la lectura de los periódicos obreros.

Sisante. En este pueblo de la provincia de Cuenca se ha constituido una Sociedad de obreros agrícolas...

Se ha constituido definitivamente la Sociedad de Obreros en hierro.

Siguen en sus trabajos de organización los carreteros de bueyes y los obreros de las fábricas de gas y electricidad.

La Agrupación Socialista ha tenido en el último trimestre un aumento de 12 afiliados.

Bilbao. Una Comisión de las Sociedades de Cargadores del muelle y Carreteros ha dirigido á los obreros de ambos oficios un razonado manifiesto...

Ferrol. La Sociedad de Carpinteros ha acordado expulsar de su seno á los individuos que, perteneciendo al Circulo católico...

En esta tarea de organizar nuestras fuerzas para la lucha económica pueden ayudarnos bastante nuestras compañeras...

Mineros de Riotinto: Levantaos, salid de esa suicida inacción en que os debatis y tomad puesto en la vanguardia del gran ejército proletariado...

RECLAMACIONES Y HUELGAS

En Madrid. Continúa la huelga parcial de los obreros marmolistas.

En Vitoria. La Sociedad de Albañiles sigue manteniendo en índice la fábrica en construcción de luz eléctrica...

En Logroño. Aunque se han hecho gestiones para poner fin al paro general, según noticias de la prensa burguesa...

En Logroño. Aunque se han hecho gestiones para poner fin al paro general, según noticias de la prensa burguesa...

En Logroño. Aunque se han hecho gestiones para poner fin al paro general, según noticias de la prensa burguesa...

En Logroño. Aunque se han hecho gestiones para poner fin al paro general, según noticias de la prensa burguesa...

En Logroño. Aunque se han hecho gestiones para poner fin al paro general, según noticias de la prensa burguesa...

En Logroño. Aunque se han hecho gestiones para poner fin al paro general, según noticias de la prensa burguesa...

En Logroño. Aunque se han hecho gestiones para poner fin al paro general, según noticias de la prensa burguesa...

En Logroño. Aunque se han hecho gestiones para poner fin al paro general, según noticias de la prensa burguesa...

En Logroño. Aunque se han hecho gestiones para poner fin al paro general, según noticias de la prensa burguesa...

En Logroño. Aunque se han hecho gestiones para poner fin al paro general, según noticias de la prensa burguesa...

En Logroño. Aunque se han hecho gestiones para poner fin al paro general, según noticias de la prensa burguesa...

En Logroño. Aunque se han hecho gestiones para poner fin al paro general, según noticias de la prensa burguesa...

En Logroño. Aunque se han hecho gestiones para poner fin al paro general, según noticias de la prensa burguesa...

En Logroño. Aunque se han hecho gestiones para poner fin al paro general, según noticias de la prensa burguesa...

En Logroño. Aunque se han hecho gestiones para poner fin al paro general, según noticias de la prensa burguesa...

En Logroño. Aunque se han hecho gestiones para poner fin al paro general, según noticias de la prensa burguesa...

En Logroño. Aunque se han hecho gestiones para poner fin al paro general, según noticias de la prensa burguesa...

En Logroño. Aunque se han hecho gestiones para poner fin al paro general, según noticias de la prensa burguesa...

En Logroño. Aunque se han hecho gestiones para poner fin al paro general, según noticias de la prensa burguesa...

En Logroño. Aunque se han hecho gestiones para poner fin al paro general, según noticias de la prensa burguesa...

En Logroño. Aunque se han hecho gestiones para poner fin al paro general, según noticias de la prensa burguesa...

En Logroño. Aunque se han hecho gestiones para poner fin al paro general, según noticias de la prensa burguesa...

En Logroño. Aunque se han hecho gestiones para poner fin al paro general, según noticias de la prensa burguesa...

SUSCRIPCION

para sufragar los gastos que ha ocasionado la representación del Partido Socialista Obrero en el Congreso Internacional de Stuttgart.

Madrid. P. Iglesias, 0,25. L. Pereira, 0,30. F. Núñez, 0,25. Total, 0,80.

Nueva York. F. Balaguer, 0,75. Zaragoza. A. Ruiz, 0,50. Madrid. M. Canto, 0,65.

Total, 1.336,31 pesetas.

Federacion de constructores de calzado

En Junta general extraordinaria celebrada el 12 del corriente, por la Sociedad de Zapateros, fueron elegidos para constituir el Comité de dicha Federación...

Presidente.—Ángel López de la Osa. Vicepresidente.—Lucio Martínez. Tesorero.—Tomás Juárez. Secretario del interior.—Tiburcio Castillo.

Secretario del exterior.—Tomás García Ferreces. Vocales.—Miguel Gómez, José Martínez y Manuel Sánchez.

La correspondencia se dirigirá á Tomás García Ferreces, Relatores, 24, principal.

PUBLICACIONES

Humanismo integral (dos tomos), por Leopoldo Lacour; Las leyes de la evolución social (dos tomos), por Th. Hertzka.

Despertar, gallegos, por el Dr. F. Cabo (Solidario). Se halla de venta, al precio de 1 peseta, en la librería de Fernando Fe.

Cartilla del vocal de las Juntas Locales de Reformas Sociales, por Ramón Pérez Roca. Este librito, de verdadera utilidad para los vocales obreros de las Juntas Locales, vendése en las principales librerías al precio de 1 peseta.

REUNIONES

Grupo Socialista de Obreros panaderos y similares. El miércoles, 29 del corriente, se reúne este Grupo en su local para tratar de varios asuntos.

Grupo Socialista de Dependientes de comercio. Habiéndose constituido este Grupo para la difusión y propaganda de la prensa socialista, se convoca á una reunión el domingo próximo, á las cuatro de la tarde, en su domicilio (Relatores, 24), para la discusión y aprobación del Reglamento por el que ha de regirse el mismo.

Grupo Socialista de Ebanistas y similares. Este Grupo celebrará Junta general el día 23 del corriente, á las nueve de la noche, en el Centro Obrero (Relatores, 24, principal).

Asociación Artístico-Socialista de Valladolid. El viernes, 24 del corriente, á las nueve de la noche, celebrará esta Asociación Junta general ordinaria en su domicilio, San Martín, 19; para tratar de lo que previene el Reglamento por que se rige.

Correspondencia administrativa. Zaragoza. — M. P. — Recibidas 76 pesetas: 13,65 paquetes 1.179, 4 de A. R., 4 de A. G. J., 4 de J. J., 4 de J. M. y 3 de N. S. diciembre 1908; 18,25 para «El Socialismo», 10 para la viuda de Lucio, 3,35 para su encargo, 2 de 5 «Ley Electoral» y 5 de «Reuniones», 1,50 para rusos, 1 para Varela, 0,50 para Stuttgart, 6,57 para lo indicado en otro lugar y á su favor 0,25.

Castellar de Santiago. — I. M. — Idem 10,50; 2 noviembre, 1 de F. G. septiembre, 5 de 25 «El pobre Pepin», 25 «El repatriado», 25 «Caridad», 50 «Juan Soldado» y 2,50 para su encargo.

Puerto de Santa María. — A. S. — Idem 17,30: 13,50 paquetes 1.164, 0,30 de 1 «Ley Electoral» y 3,50 para C. N.

Marín. — S. de C. — Idem 4 diciembre. Talavera de la Reina. — J. S. — Idem 20: 14 paquetes 1.158, 1,50 de 4 «Ley Municipal» y 1 de cada uno de los 6 cuantos de Meliá, 1,25 para EL SOCIALISMO, 3 para lo indicado en otro lugar y á su favor 0,25.

Villada. — S. A. — Idem 5: 4 paquetes 1.164 y 1 suscripción septiembre. Torre del Mar. — S. O. — Idem 11 paquetes número 1.162.

Sabadell. — H. B. — Idem 1 septiembre. Cabarceno. — A. S. — Idem 80 que, con 0,90 á su favor, suman 80,90; 78,50 paquetes 1.161, 2 de la J. S. de 2 paquetes del 1.º de mayo y á su favor 0,40.

Burgos. — A. S. — Idem 35 paquetes 1.164. Yecla. — J. A. G. — Idem 5 paquetes 1.178. Blida (Argel). — V. Z. — Idem 1,75 septiembre 1908.

Palma de Ród. — S. de A. — Idem 1 junio. Berge. — J. P. — Idem 5: 4 septiembre y 1 para lo indicado en otro lugar.

Ferrol. — A. R. — Idem 10 que, con 10,30 recibidas en enero último, suman 20,30; 20 paquetes 1.121 y 0,30 para 1 «Ley Electoral».

Don Benito. — M. C. — Idem 3,55: 1 junio, 2 de B. S. D. diciembre y 0,55 de 1 «El Ideal», 1 «Educación» y 1 «Mitin».

Alhaurín del Grande. — A. G. — Idem 6 paquetes 1.177. Lucena. — J. D. — Idem 11,55: 7,50 para C. N., 0,55 de 1 de cada uno de los 2 folletos de Luria y 1 «Mitin» y 3,50 de F. C. L. paquetes 1.164.

Luarca. — P. F. L. — Idem 32,60: 25,80 paquetes 1.165, 4,80 de 2 «El repatriado», 2 «Juan Soldado», 2 «Aventuras», 1 «Ganarás el pan...», 1 «Caridad», 1 «Pobre Pepin», 1 «Los rechazados», 1 «Luchas», 6 «Ley de Accidentes», 1 «Programa socialista del campo», 1 «Ley Electoral», 1 «Democracia», 2 «El Socialismo es el Evangelio», 2 «Los deberes», 1 «No traiciones», 1 «Justicia», 1 «La Comuna», 1 «Filosofía», 1 «El Socialismo» y 1 «Lecturas» y 2 para lo indicado en otro lugar.

Palma de Mallorca. — C. G. — Idem 10,55 que, con 3 abonadas al OBRERO BALEAR y con 0,30 á su favor, suman 13,85; 10 paquetes 1.139 y 3,85 para EL SOCIALISMO.

Marín. — M. C. R. — Idem 2: 0,35 paquetes 1.155; 1 para C. N. y 0,65 para Stuttgart. Vilasar de Mar. — P. C. — Idem 30: 2 septiembre 1908, 1 de la A. S. marzo 1909, 46,40 para C. N., 2,50 para su encargo, 8 para lo indicado en otro lugar y á su favor 0,10.

La Carolina. — J. P. — Idem 1 paquetes 1.162. Argel. — J. C. — Idem 5,25: 1,75 de J. C., 1,75 de M. F. y 1,75 de R. P. septiembre 1908. Lunitra. — A. C. — Idem 0,30 de 1 «Ley Municipal».

Mora. — E. de G. — Idem 2 paquetes 1.046. Gallarta. — J. M. — Idem 1,05 de 2 «Cancioneros I y II parte».

Pechina. — A. G. — Idem 0,15 que, con 0,20 á su favor, suman 0,35 para 1 «Ley de Accidentes».

Valladolid. — A. S. — Idem 75 que, con 3,30 á su favor, suman 78,30; 75 paquetes 1.160 y á su favor 3,30.

Luchamayor. — S. V. — Idem 50, que, con 0,55 á su favor, suman 50,55; 22 paquetes 1.164, 7,50 para C. N., 4 para EL SOCIALISMO, 15,90 de 9 «Sin patria», 3 «Los rechazados», 1 «Ley de Accidentes», 2 «Principios», 2 de cada uno de los 2 folletos de Luria, 3 «Mitin», 5 «El Socialismo es el Evangelio», 10 «Teoría y acción», 2 «Breves estudios» y 1 «Educación», y á su favor 1,15.

Olabarri. — M. Z. — Idem 0,80 de 1 «Tácticas», 1 «El Socialismo es el Evangelio», 1 «Los deberes», 1 «No traiciones», 1 de cada uno de los 6 cuantos de Meliá, 1 «La teoría y la acción» y 1 «La máquina á favor de la Humanidad».

Nueva York. — J. B. — Idem 5,50 de 3 suscripciones para la Península y 1 para la Habana. Gergal. — C. C. — Idem 26,80 que, con 1 á su favor, suman 27,80; 18,80 paquetes 1.167, 7,50 para C. N. y 0,50 á su favor.

Bilbao. — LUCHA. — Dad por recibidas 10,20 pesetas de B. L., de ésta; 3 de J. S., de Talavera de la Reina; 2 de la F. de G., de ésta; 1 de J. P., de Berge y 2 de P. C., de Vilasar de Mar.

Oviedo. — AURORA. — Idem 1 de M. P., de Zaragoza; 2 de P. F. L. de Luarca y 2 de P. C. de Vilasar de Mar.

Alicante. — MUNDO OBRERO. — Idem 5,50 de M. P., de Zaragoza, y 3,85 de la F. de G., de ésta.

Palma de Mallorca. — OBRERO BALEAR. — Idem 2 de P. C., de Vilasar de Mar.

Vigo. — SOLIDARIDAD. — Idem 2 de P. C., de Vilasar de Mar.

Importan paquetes y suscripciones.. 420,95 Idem folletos..... 30,40

LIBROS Y FOLLETOS

A 5 céntimos. PERKHANOFF. — La táctica revolucionaria. — Fuerza y violencia.

ZOLA. — El Socialismo es el nuevo Evangelio. L. TOLSTOY. — Los deberes del soldado. UN CAMPESINO. — ¡No traiciones, hermano! MELIÁ. — El repatriado (cuanto).

— Ganarás el pan... (idem). — Aventuras de un niño despota (idem). — Caridad (idem). — Juan Soldado (idem). — El pobre Pepin (idem).

A 10 céntimos. AQUINO. — La justicia del Socialismo. TERWAGNE. — A B C del Socialismo colectivista.

LAFARGUE. — El ideal socialista. MELIÁ. — Los rechazados (monólogo en verso). LEYES de reunión y de asociación. LA «COMUNA». KAUTSKY. — La teoría y la acción en Marx.